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本报讯（通讯员邵家艳 记者
徐欣 江北记者站张落雁） 如今走
在江北的大小道路上，可以发现，
相较以往已是另一番光景。串联起
慈城卫星城、江北膜幻动力小镇、高
新产业园等地的 S319 甬余线 （江
北段）；沿线田野风光如画的寺慈
线；连接起梁祝文化公园，实现交
通走廊“融线入景”的裘邵线……
自去年改造提升以来，这些“美丽
经济交通走廊”渐渐呈现出“路即
是景、以路串景”的迷人风采。

从去年开始，江北对全区重要
景区、特色小镇等主通道进行改造
提升，打造 16 条集健身、休闲功
能 于 一 体 的 “ 美 丽 经 济 交 通 走
廊”。该项目涉及 S319甬余线、压
观线、骆慈线等，长度约 100 公
里，根据实际，分类创建为自然风
景走廊、科创产业走廊、生态富民
走廊、历史人文走廊。

修建一条走廊，串联一路风
景，融合一片产业，造福一方百
姓。江北 16 条美丽经济走廊，亮
点颇丰，慈毛线利用沿线的水库、
杨梅山、农田，打造自然风情走
廊；鞍前线+荪湖大道利用保国
寺、荪湖风景区，与山林风光相结
合，促进交通与乡村旅游、经济发

展相融合；骆慈线与北山步道有机
融合，与“漫游”健身、休闲游憩
相结合，打造“美丽交通+体育健
身”走廊……“美丽经济交通走
廊”作为经济发展轴线，以沿线乡
镇、特色村为节点，辐射江北主要
景观点。

江北区在美丽经济交通走廊创
建上，还将其与“三改一拆”“四

边三化”“五水共治”等工作有机
结合，通过提升道路路况、绿化、
排水设施，把因地制宜、崇尚自
然、科学合理、集约节约、生态环
保的创建理念落实到交通规划、设
计、建设、养护、管理、运营服务
全过程中，进一步凸显“在景中建
路，在路中布景”的效果，提升美
丽公路整体“颜值”。

此外，水系航道也逐渐旧貌换
新颜。结合“大运河文化带建设”

“三江六岸”拓展提升等专项行
动，江北加快打造“航路畅通、两
岸景美”的美丽生态航道。秉承还
自然一江清流，还百姓一河碧波的
宗旨，如今的姚江畔绿树林立、草
花盛开、江水清澈，古老的母亲河
正绽放美丽和谐新景象。

修一条走廊 串一路风景 融一片产业

江北打造
16条美丽经济交通走廊

图为改造提升后的压观线。 （张彩娜 徐欣 摄）

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
劳汝佳） 昨天，笔者从有关方面获
悉，《东部新城“争优抢建设”三
年行动计划》于近日出炉。从今年
起至 2020 年，东部新城预计完成
投资超过 500 亿元，在区块开发、
品质提升、配套服务等方面力争三
年大变样。

“我们抓紧谋划、建设、投用
一批大项目，力争从城市品质提
升、产业优势集聚、民生配套完善
等多方面跑出‘东部新速度’。”东
部新城建设指挥部相关负责人介
绍，未来三年，东部新城将围绕拼
抢建设速度、狠抓要素保障、打造

精细品质等三方面做文章。在项目
建设上，包括全市第一高楼城市之
光、第二高楼宁波中心在内的 66
个项目将相继开工，总建筑面积达
到 370万平方米；陆续建成世界中
华宁波总商会、宏泰广场南区等
68个项目，总建筑面积超过400万
平方米。为确保项目顺利推进，东
部新城计划通过阳光征收、拔钉清
零等方式做好 56 万平方米的房屋
拆迁工作，有效保障明湖、生态走
廊三期等重要区块、重点项目的建
设推进。东部新城还将在重点区块
招商、重要资源招商、重大项目招
商上下功夫，大力引进一批智慧

型、创新驱动型的产业项目。
三年内，东部新城在品质提升

和配套服务方面也将再上新台阶。
抓路网完善、提建设品质、强城市
管理，把宁东路、中山东路建到东外
环，12 公里慢行系统全线投用，长
达 3公里、宽 300米至 400米的生态
走廊全部连通，位于中央商务区的
水街建成……随着一大批景观、照
明等配套设施的投入使用，美轮美
奂的新城形象呼之欲出。

根据计划，到 2020 年底，东
部新城在商业集聚和品质提升方面
将呈现出全新的面貌：在核心区，
包括日本阪急阪神在内的四大商业

综合体全部开业，约 3.2 万平方米
绿化面积的中央公园主体建成，图
书馆、城市展览馆、一所高中、两
家医院全面启用，新交付住宅 187
万平方米、开工建设住宅近 300万
平方米，人气商气再攀高峰；在东
片区，明湖形象初显，除一所小学、
一所九年一贯制学校建成外，还有
两所学校、两家医院相继开工建
设，成为市民安居宜居乐居之地。

“三年的建设，将让新城更美
更靓，不光要吸引更多市民住进
来，而且要让市民住得更方便、更
悠闲、更有幸福感！”东部新城建
设指挥部相关负责人说。

东部新城“争优抢建设”力促三年蝶变
投入500亿元，66个项目相继开工

本报讯（记者冯瑄 通讯员陈
晓众 王燕）“高新技术企业更要
做好‘环保’文章，提升市场竞争
力。”昨天上午，在慈溪高新技术
产业开发区，“环保督政问企”小
分队对开发区内的企业进行“体
检”，在相继走访园区的包钢展昊
新材料以及铄腾新材料等企业后，
小分队负责人在现场说。

环 保 专 家 表 示 ， 经 过 “ 体
检”，这些高新技术企业环境保护
工作整体做得不错，但仍存在固废
贮存不规范、排气管道检测口开口
过低等问题。

包钢展昊新材料公司主要生产
合金真空速凝甩带片，它是制造磁
性材料的第一道工序。甩带片的生
产需依靠熔炼技术，“熔炼过程
中，会产生微量粉尘，我们在每台
熔炼炉上都设置了一级除尘设备，
在此基础上，还将未除净的粉尘汇
总至一根封闭管道，并在终端设置
了管道除尘设备，经处理的废气最
终通过排气筒排放。”公司负责人
介绍道。

在该公司生产车间三楼，小分
队成员见到了拔高至天台的管道除
尘设备。“这台除尘设备上检测开
口的位置可以再提高一点，这样检
测数据会更准确。”小分队负责人

向公司负责人提出了建议。公司负
责人表示，企业生产过程中无生产
废水产生，熔炼过程中的用水主要
是循环冷却水，这部分冷却水循环
利用不外排。另外企业产生的固废
主要是炉渣，由有资质的第三方公
司来回收。

作为包钢展昊的关联企业，铄
腾主要是将包钢展昊生产的甩带片

“拿过来烧成磁钢”。该企业在产品
烧结过程中，同样会产生少量的废
气，此外还有一定量的废塑料包装
袋属于危险废物，这部分危废已委
托有资质的处置单位进行安全处置。

在走访铄腾的投料、拌料、烧

结等车间后，环保专家对这两家新
材 料 企 业 存 在 的 问 题 开 出 “ 药
方”：两家企业在生铁切断工艺上
还是会产生些许粉尘，无组织排放
还是有的，希望在今后的改造中能
进一步收集处理；固废的贮存与国
家标准还有一定差距，今后两家企
业的固废贮存要更规范，做到防
渗、防雨、防流失，标识要明确，
保证独立空间、分类存放并做好台
账记录。

小分队负责人提醒，“尽管生
产过程中没有废水产生，但是其中
的间接冷却水在内循环过程中必不
可少地会加入除垢剂或其他添加

剂，久而久之水质中的 COD 浓度
就会变高，需要定期更新，要把需
要更换的冷却水纳入污水管网，切
记不要排入雨水管网。两家企业负
责人表示，将进一步改进生产工
艺，提升环保管理水平。

除了为企业进行环保“体检”，
“督政”也是此次行动的重中之重。
慈溪高新技术产业开发区现有企业
43 家，已投产 19 家。此次“环保
督政问企”行动中，小分队对 19
家企业全部进行了“体检”。开发区
有关负责人介绍，开发区以“4+X”
为产业发展导向，引进的企业主要
涉及智能装备、新能源、新材料、
生命健康等战略性新兴产业。

“我们致力于追求绿色 GDP。”
开发区副主任齐文浩说，园区在项
目引进阶段，就让环保部门提前介
入，为园区绿色发展“把关”，然
后再到项目落户、完成投产、日常
监管，环保服务几乎贯穿企业发展
的全过程。去年开发区实现产值
53.6亿元，同比增长约 35%，预计
明年产值将突破百亿元，园区内的
企业已经驶入了发展的快车道。

走访中，开发区和企业方也提
出了“企业投产多，产能扩展迅
猛，能否加快环保审批”等建议和

“多提供环保新技术，提速企业发
展”的希望。小分队现场表示，将
进一步提高环保服务效率，满足企
业扩容需求，加快促进企业绿色发
展。

高新技术企业更要做好环保文章
“环保督政问企”小分队走进慈溪高新技术产业开发区

小分队与慈溪高新技术开发区企业负责人交谈。 （冯瑄 摄）

本报讯（记者陈章升 慈溪
记者站邵滢 通讯员杨星星） 昨
日，宁波“互联网+”电商运营
商学院在慈溪市环杭州湾创新中
心成立。该学院是慈溪首家电商
学院，今后将针对前沿电子商务
动态，充分整合行业资源，为传
统企业培养高素质电商运营人
才。

宁波“互联网+”电商运营
商学院由猪八戒网、慈溪市环
杭州湾创新中心、慈溪市电子
商务协会等共同打造。目前，
该学院拥有 20 多位重量级特邀
讲师，其中包括工信部工业文
化发展中心专家、光华龙腾奖
中国设计贡献奖银质奖章获得
者等。依托成员单位的资源和
平台，学院每月将举办一期主
题培训班，对接本地传统企业
相关电商需求，为有志于在电
商领域发展的青年才俊提供创

业孵化服务。
“互联网可以帮助制造业企业

打通线上线下，把信息网、销售
网与供应链融合起来。借助移动
互联网，企业可以动态感知用户
需求，从而组织研发、制造和服
务，实现智能制造。现在，电商学
院既可以挖掘慈溪制造业的电商发
展潜力，也可以提升企业的电子商
务技能。”蒙克工业设计创始人朱
家源说。

目前，在环杭州湾创新中心创
业发展的企业涉及 170 多个行业，
从业人数超过 1 万人，网络科技
企业和创业者是其中的主力军。
慈溪市环杭州湾创新中心主任杨利
登表示，“在互联网产业领域，我
们既要‘抢人才’，也要培养人
才。电商学院将为更多创客在网上
筑起梦想舞台，进一步推动慈溪制
造业转型升级，提升区域工业设计
整体水平。”

宁波“互联网+”
电商运营商学院成立

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员陈海娇 象山记者站陈光曙）
柑橘是象山农业支柱产业，当下
正值橘苗种植时节，为严防染疫
种苗流入市场，象山县植检站
联合森检站、森林公安、乡镇
农办等部门开展柑橘种苗检疫
专项行动，重点检查橘苗经销户
的苗木来源、植物检疫证书等情
况。目前，象山已扣押无证橘苗
1655株。

今年春，象山本地柑橘种苗
出圃 450万株左右。县植检站联
合省检验检疫科研院开展柑橘黄

龙病 PCR 抽样检测，共送检样品
3012 个，检测结果全部合格。但
在检查过程中，执法人员发现部分
橘苗经销户缺乏认知，从县外调入
无植物检疫证的橘苗进行销售，存
在带虫带病、品种不清等安全隐
患。执法人员当即予以扣押，要求
经销户在完善相关手续前不得上市
交易，并提醒果农要从有植物检疫
证的单位或个人处购买橘苗。

截至目前，象山已出动执法人
员 65 人 次 ， 扣 押 无 证 橘 苗 1655
株，批评教育 8人，此项行动将持
续到3月底。

柑橘种植时节严把质量关

象山查扣县外调入
无证橘苗1655株

本报讯（记者徐展新 通讯
员姚珏） 昨天上午，由市商务
委、市家庭服务业协会支持，宁
波安丽文家庭服务有限公司投资
1000 万元建设的家政创业园正
式落成。据了解，这是我市首个
紧密围绕家政企业和家政服务人
员打造的创业园区，选址于海曙
区望春桥地铁站附近，占地面积
约3400平方米。

安丽文家庭服务有限公司总
经理陈俭安介绍，园区设有研究
中心、培训中心、运行中心、技
术中心、创业中心、市场中心和
客服中心，致力于培养家政职业
经理人，孵化一批具备互联网思
维的现代家政企业。

目前，园区已吸引 5家知名
家政企业入驻，未来将为更多大
学生创业者或有需求的企业家提
供指导。正式运行之后，园区还
将陆续组织多场公益课堂，为普
通市民、家政管理人员、家政从

业人员提供免费的知识讲座和技能
培训。

加入创业园后，家政服务企业
和服务人员需要接受“三重考验”。
首先，每位服务人员都要接受“阿
姨管家”的鉴别鉴定，确保专业素
质和道德修养过关。随后，培训老
师全程跟踪，根据需求对服务人员
进行基础培训、岗前培训和岗中培
训。此外，“客户管家”会和客户、服
务人员保持密切联系，根据客户反
馈对服务人员的失职行为进行处理。

家政创业园的“身旁”，还出
现了一个配套的人才培训基地。宁
波安丽文家庭服务有限公司和宁波
卫生职业技术学院联合成立的家政
学院也于昨日正式挂牌，将围绕家
政人才培养培训、家政创业教育、
家政师资培养、家政行业发展等话
题展开研究，第一时间把研究成果
转化、复制到创业园，构建产学研
合作体系，为园区企业转型升级提
供指导。

我市家政创业园落成
家政学院昨日正式挂牌

昨天上午，海曙区首届“千人走进小城镇”城市欢乐跑活动在集士
港举行。此次活动旨在更好地宣传小城镇环境综合整治成果，让更多的
人感受小城镇的美丽变化，去发现、宣传乡镇之美。（徐能 张琦 摄）

感受小城镇之美

“美丽宁波”环保在行动之
“环保督政问企”进行时


